



2014  
9  
Vol.030  
発行責任者  
別所 義正

〒556-0024 大阪市浪速区塩草2-2-31 なにわ会館3F TEL:06-4394-8500 FAX:06-4394-8505  
現勢・組合員数 22,937人 出資金額 689,717,900円 平均出資金額(1人) 30,070円 支部数 33支所 2014.7.末現在

# 原水爆禁止 2014年世界大会 広島

8/4~6 「核兵器のない平和で公正な世界のために」

「核」「戦争」というテーマに真剣に向かい合って

みなと生協診療所 田路 耕平

また季節が一巡りして暑い夏がやってきました。今年多くの人が様々な想いを持ってこの地に集ってくるのだろうと思うと、69年前の悲劇の大きさを改めて考えさせられました。

初めての原水爆禁止世界大会への参加。広島へは小学校の修学旅行以来で、当時は原爆ドームや資料館などを見てとても「恐い」と感じたの覚えています。あの頃よりも少しだけ年齢を重ねて感じ取れること、考えられることが増えた今、「核」「戦争」というテーマに今まで以上に真剣に向かい合おうと広島へ出発しました。

大会ではたくさんの発言と議論、様々な分科会や世界中の人の交流を通して多くの発見がありました。特に「兵器」としてだけでなく「エネルギー」としての核の問題も大きく取り上げられており、日本だけでなく各国がこの問題に脅威を感じているのが伝わってきました。

そして大会中、特に感じたのが「戦争」の悲惨さです。原爆を落とされた当時の日本が、完全な被害者だったわけではないと思います。アジア方面への侵略など、酷いこともたくさんしてきました。もちろんそれが原爆投下の理由にはなりませんが、戦争をするというのはそうなる可能性があるということだと思います。今この国が戦争への道を歩んでいるのなら、それを止めなければいけません。

どんな人の未来にも、「戦争」と「核」の脅威がのしかからないよう、多くの人と手を取り合って頑張っていきましょう。行くぞっ、エイ・エイ・オー!!

他の参加者の報告は2面へ



医療費の支払いでお困りの方、一度ご相談ください

大阪きづがわ医療福祉生協の診療所・歯科では医療費の減免、免除ができます ▶詳しくはP7へ



医療 福祉  
生協の理念 健康をつくる。平和をつくる。いのち輝く社会をつくる。

そのため 地域まるごと健康づくりをすすめます。地域住民と医療や福祉の専門家が協同します。  
多くのひととの参加で、地域に協同の“わ”をひろげます。

今月号のおもな記事

P4 みんなのひろば

P6 ひらいの

3つの診療所で健康診断が受診できます

## 年に一度は健診を受けましょう

健康  
診断

大阪きづがわ医療福祉生協では病気を治療することだけにとどまらず、病気を予防する健康づくり活動に力をいっています。

大正区・西成区・港区にある診療所で健康診断を行っています。お近くの診療所でぜひご受診ください。

▶西成民主診療所 お問合せ・ご予約 06-6659-1010

平日	午前 月～金	9:00～12:00
健診	午後 月・水・金	18:00～20:00
日曜	第2もしくは第3日曜(月1回)	午前9:00～12:00まで

▶大正民主診療所 お問合せ・ご予約 06-6554-1197

平日	午前 月～土	8:30～(月・火がおすすめ)
健診	午後 月・火・金	17:30～
日曜	第3もしくは第4日曜(月1回)	午前8:15～11:30まで

▶みなと生協診療所 お問合せ・ご予約 06-6571-5594

平日	午前 月～土	9:00～
健診	午後 水・金	18:00～
日曜	月1回(実施日はお問い合わせください)	午前8:15～11:30まで

高齢者・障がい者のための  
無料 電話相談・出張相談

きづがわ共同法律事務所

受付専用 ☎ 06-6633-7624

受付時間／月～金 9:30～17:00

まずは、  
お気軽に  
お電話  
ください

編集部  
だより

9月号は、原水禁世界大会特集です。我が家では、奥さんと長女(6歳)が参加しました。その見送りに、長男(3歳)と新大阪に行ったのですが、長男も一緒に行けると思っていて、見送る際は、新幹線に乗れないことがわかって、大泣きました。何とか、なだめまして、4日～6日は、ずっと父と長男で過ごしました。大変でした。

西成エリア 竹中 朗



030  
今月の  
いちまい

原水禁の見送りー新大阪にて

### 理事会報告

第1回 理事会

日時 2014年7月19日[土] 午後3時～5時半

場所 本部会議室

出席 理事 27名/33名中 監事 2名/3名中

協議の前に、中原理事から「終活・エンディングノート」の学習、その後理事長挨拶、前回理事会議事録の件を確認。

### 協議承認事項

- 1号議案 総代会結果に関する件
- 2号議案 6月度の到達と2014年度第一四半期の結果
  - ①6月度の事業収支結果
  - ②組織運営の到達(全国4課題)について
  - ③自立できる職場づくりの取り組み
  - ④組合員の事業所利用大運動について
- 3号議案 集団の自衛権行使容認の閣議決定に反対する全国一斉街頭宣伝の提起の件
- 4号議案 8月1日[金]一時間 各エリアで宣伝行動を行う1件100万円を超える医療器機等の購入について
- 5号議案 港エリア 骨量密度測定装置役員報酬設定の件
- 6号議案 集団の自衛権行使容認の閣議決定撤回を求める医福生協連の声明をもとに理事会として表明

### 各報告承認事項

- 次回 常務理事会 8月13日[水]
- 理事会 8月23日[土]

# 「都構想」が市民、府民に与える影響を正確に報道を

## ● 報道の自由と大阪都構想

正しい政策は理解を得ることができる  
7月24日付の新聞は都構想  
「設計図」完成と大きく報道して  
いました。各紙の共通点は、  
賛否の意見を載せているところ  
でした。皆さんは賛否公平に  
報道するのがマスコミと思わ  
れていませんか。

表現の自由、報道の自由とは、権力（政権、政府）の施策が  
国民などに与える影響を権力  
の思惑通りに報道するように  
圧力を加えられても、自由に報  
道する（国民に知らせる）権利  
で、反対に権力は報道に圧力を  
加えてはいけません。

マスコミが発達していない  
頃、出版だけが意見を伝える手  
段でした。政府は反対意見を封  
じるために出版を止めさせて  
いました。出版労働者などが先  
頭になって反権力の意見を出  
版出来るように運動し、この権  
利を獲得したのです。マスコミ  
の使命は権力のチェック機能  
を果たすことです。

都構想に賛否があるのは当然  
前です。しかし報道機関と  
しては市民、府民に与える諸問  
題を正確に報道するべきだと  
考えます。

副理事長 別所 義正



## 「西区の埋もれた堀と川」

後編(全二話)

### がもう健 きづがわ往来



やがて時代の  
波が

第一十三回  
がもう健  
きづがわ往来

「正しい政策は理解を得ること  
ができる」橋下市長もこの原  
点に立ち返るべきです。「なん  
で」「どうなる」市民の理解が  
得られないまま大阪市を5区  
に再編するなどの設計図を決  
めてしまうのは、正しくない政  
策であるとの証ではないで  
しょうか。

#### 大阪大空襲でほぼ全滅

西区の街の姿は、昭和二十年  
三月の大空襲で区内がほと  
と全滅したことと、戦後の堀川  
埋め立てにより大きく変わつ  
た。昔の面影を止めているの  
は、土佐稲荷神社とあみだ池、  
川口キリスト教会堂と、九条新  
道商店街西側の路地ぐらいで  
ある。

しかしいずれにしても、この  
地が過去数百年にわたり、大阪  
の経済、文化、ものづくりの中  
心であり、わが木津川のスター  
ト地点であるということを、多くの人に知つてもらいたい。  
休日ともなれば、静かな高層  
ビルとマンションのこの街に、  
かつて人々のエネルギーが激  
しくもえさかえていたということを。

### がもう健の大阪史跡めぐり

9月14日(日)  
法隆寺と斑鳩の里

集合場所 JR天王寺駅正面切符売場前  
午前10時20分



10月19日(日)  
東寺と梅小路蒸気機関車館

集合場所 近鉄難波駅西切符売場前  
午前10時15分

西区での町名の由来  
土佐堀(とさぼり)▼堀といふ名の由来は、豊臣秀吉  
ある日、お供を従えて市中巡回をした際、  
町で魚商人たちが「やすい、やすい」と威勢の  
よい掛け声で魚を売っている道真のこと。  
「やす(矢張)とは堀矢を入れる道真のこと  
じゃ」といったので、その言葉にやがって  
「堀」という町名が付けられたという。  
開発した町域であることに由来する。

京町堀(きょうまちぼり)▼大阪冬の陣・夏の  
陣後・大阪城主松平忠明の人口來往政策に呼  
応して伏見京町から移住してきた町人らが  
した「土佐座」の地といわれ、これによって河  
川名を「土佐堀川」と名付けたと伝えられる。



### たくさんの想いが溢れた日

わかば歯科診療所 梶本 理紗

あれから69年。たくさんの想いがこの日に溢れたと思います。広島へ行くのは小学校の修学旅行ぶりでしたが、その頃とはまた違った感情になりました。平和記念資料館では当時の記録や被爆人形がありました。前を通るとき、ほとんどの人が歩みを止めました。あの場所は小学生の頃に見た時のトラウマなのか、通る前に少し緊張しました。怖かったですが、原爆の恐ろしさを知ることができる必要なものだと思いました。43年ぶりの雨ということでしたが、世界各国たくさんの人が参列していました。これからも続いてほしい式典です。是非、まだ行ったことがない人にも参加していただきたいです。



写真中央

### 「だれかがなんとかしてくれる」ではダメ

西成エリア 竹中 千琴

原水禁に参加し、改めて核兵器の恐怖、戦争の悲惨さを学びました。分科会以外にも資料館、死没者追悼祈念館や朗読会に参加し、今の自分と同じ年で被爆された方の証言から、娘をおんぶし同じ道を歩いてみたりもしました。

まだ幼い子どもを抱え、仕事や家事に追われるがあり、この平和な世界がこれからも当たり前に続くのだと、錯覚していました。「だれかがなんとかしてくれる」ではダメだということ。今、子ども達の為に私達親がアピールしなければいけない大切な事に気付かされる旅になりました。



### 原水爆世界大会に参加して

つれづれの里 村井 美貴

医療生協に関わってからかなりの年月が経ちますが、正直なところ、毎年、夏になると原爆の被災地に行く研修があるんだな~ぐらいにしか認識していなかったので、今回初めて参加して色々なことを知ることが出来ました。

広島には小学校の修学旅行で一度行ったことがありますが、記憶として残っていたのは原爆資料館内の『銀行前の影の跡』くらいでした。今回、歳を重ねたせいもあったのか感じじるところがありました。

被爆から69年たったという事は当時の方たちもその分年を重ねているということで、もう、自分たちに残り時間が少ないと理解されていて、被害にあった方たちのお話を聞いていると、伝えて、伝えて、まだまだ伝えきれていないという歯がゆさが伝わってきて涙ぐむ思いでした。

私が言うのも何なんですが、今回、行ってみて良かったと思ったのでまだ行ったことのない方がいてるのなら是非行ってみてください!!



「原爆を許すまじ」  
浅田石二 作詞・木下航一 作曲  
ふるさとの街やかれ  
今は白い花咲く  
あはせすまじ原爆を  
一度許すまじ原爆を  
われらの街に

## 港エリア

## 毎度お馴染み、被災地支援ごはん

港エリアの職員は毎月1回ランチョンミーティングをしています。ランチは毎度お馴染みの被災地支援ごはん！被災地支援ごはんとは今後の被災地支援のために行っている財政活動です。



いつも組合員さんにご協力いただいている

一石二鳥！おいしくつて、ためになる！



みんなで食べながら  
楽しく学習しています

意書が配布されていますが、その内容は資産・収入・就労・求職活動・扶養の状況が分かる資料提出。権利侵害が多発する問題点があります。ますます生きづらい社会へ進んでいること、身近でも問題が起こっていることがわかる学習会でした。被災地支援をしながら学習会と、一石二鳥の活動は今後も続けていきます。



今月のメニューは担当職員と組合員さんの手作りで、具材たっぷり冷やし中華！多くの職員からカンパしていただきました。そして今回のミーティングは生活保護法改正についての学習です。今年7月1日から生活保護法が改正、施行されています。「適正に保護を受給していただくために…」と市から同



具だくさん過ぎる！?  
冷やし中華

## 大正エリア

## 工場見学とウォーキング

健康づくり委員会は保健講座、体操班会などを開いて健康増進「健康寿命」を伸ばす取り組みを進めています。心身のリフレッシュを兼ねて、8月を除く毎月、ウォーキングを企画しており、今回は和菓子「あわおこし」工場見学と、旬の花、蓮を見に長居公園へ。梅雨空の、7月6日(日)10人の参加で、住之江公園から長居までのコースでした。

見学先は「栗新」さん、あわおこしメーカーの老舗で、原

## 西成エリア

## 第4回 つれづれ縁日を開催

7月27日(日)第4回つれづれ縁日を開催しました。6月19日(木)に第1回実行委員会を開き、運営委員さん・理事を始め、担い手さんたちと会議を持ちました。暑い中毎週木曜日に集まり、ビラまきやチラシ・ポスターを持ち訪問しました。

つれづれ縁日の当日、そうめん、焼きそば、いなり寿司などの屋台は、組合員さんと職員による手作りです。みなさんと食べる縁日での食事は格別でした。



手作り屋台、大賑わい！

連れもて行こら、つれづれ縁日（和歌山弁）

華麗なマジック！



天下茶屋東支部による三味線の演奏



手際よく作業される「栗新」の社長

歩いてリフレッシュ！

材料から凝っていて自家制作されています。社長自ら「おこし造り」をしていただきました。手早く進めないと固まってしまうので目の前で手際よい作業を見せていただきました。決して近代的とは言えない工場で、年期は入っていますが、手入れが行き届き清潔を感じさせました。「あわ」ですので、粟を使っていると思っていたましたが、お米から作るそうです。お店にはバリエーション豊かな品揃えで、昔のあわおこしを超えた美味しい商品も並んでいました。

## ①奥の細道 ウォーキングコース

芭蕉が歩いた道をたどり、1日の歩数を記録していきます。今回は、日光を出発し白河までを目標にします。(目標-1日当たり5177歩)健脚の方はどんどん歩いてください。

## ②8つの健康習慣を守ろうコース

8つの健康習慣から4つ選んで守ってください。

## 参加者大募集

「健康チャレンジ2014春」には、316人の組合員さんがチャレンジしてくれました！



## 健康チャレンジ2014秋が始めます！

①、②どちらかでも両方でもチャレンジできます。

ご家族、お友達、お知り合いの方、ご一緒に健康づくりに参加しませんか。

健康チャレンジを達成されたみなさんには図書カード(500円)を進呈します。

詳しくは折込をご覧ください。

